



NOMBRE DEL INFORME: Informe de Actividades y Resultados 2015

FECHA DE PUBLICACIÓN: 19 de febrero 2016

FUNDAMENTO LEGAL: Ley del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo

PERIODICIDAD: Anual

INFORME

En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 1, fracción VII, y 12, inciso f, del Reglamento de la Ley de Entidades Paraestatales del Estado de Hidalgo, presenta a la Honorable Junta de Gobierno el Informe de Actividades, correspondiente al periodo enero-diciembre 2015. Este documento, además de atender una responsabilidad legal, representa un sano ejercicio de rendición de cuentas al Estado y a la Federación. En él, se ofrece un balance general de las gestiones, las actividades y los avances en materia educativa que el Organismo ha consolidado en el periodo que se reporta de conformidad con lo siguiente:

DOCENCIA

Por lo que corresponde a la Matrícula, se integra la estadística del inicio del ciclo escolar 2015-2016, reportando un total de 34,255 alumnos, lo cual representa un incremento de 3,371 alumnos del universo estudiantil, en comparación con el del ciclo 2014-2015 que fue de 30,884. El aumento del alumnado se dio por la ampliación de la oferta educativa que ofrece la Institución, así como, por la creación de dos nuevos centros educativos y la transferencia de 14 Bachilleratos del Estado a este Organismo, lo cual nos permite, contar con 132 centros educativos en 68 municipios del Estado.

El Índice de Absorción, refleja la captación de alumnos egresados del nivel básico que ingresaron al COBAEH. Se reporta un decremento general del 0.34%, quedando en un 23.56%. Un factor que puede ser causa de que el índice de absorción haya disminuido, es que la Reforma Educativa considera que la Educación Media Superior tiene carácter de obligatoria, por lo cual los jóvenes cuentan con mayor oportunidad de ingreso en las distintas Instituciones de Educación Media Superior, abriéndose por ende la oferta de Instituciones de este nivel. La afectación al indicador obedece principalmente a la creación de nuevos centros educativos de otros subsistemas, lo que originó la movilidad de los estudiantes a opciones más cercanas a su lugar de origen, por lo cual, se aprecia el decremento en este indicador. Para consolidar el indicador en mención en los subsecuentes semestres y ciclos escolares, las estrategias estarán enfocadas al fortalecimiento de acciones académicas que nos permitan un nivel de posicionamiento en Instituciones de Educación Superior.

En el Índice de Deserción en el ciclo escolar 2014-2015, se reporta un aumento de 1.64 puntos porcentuales con respecto al ciclo escolar 2013-2014, quedando en 17.41%, por lo que se han tomado líneas de acción estratégicas con el Programa "Yo no abandono", capacitando a directivos y docentes de los centros educativos prioritarios y altamente prioritarios en atender la deserción escolar, de forma colegiada se han determinado las estrategias que deberán impactar positivamente en la disminución de la deserción. Una vez identificados los aspectos de incidencia que derivan en este rubro, se ha promovido la utilización de la caja de herramientas que consta de 12 manuales que les permiten a los docentes tener una guía de apoyo para los estudiantes. Así también, al apoyo de becas que reciben los alumnos; dentro de los Consejos Técnicos Escolares de Educación Media Superior, se están implementando estrategias de seguimiento a los estudiantes de bajo rendimiento escolar, para apoyar y evitar la deserción, cabe destacar que en los planteles se aplicó el instrumento "Chimalli", cuestionario que apoya en la detección de problemas socioemocionales en los estudiantes y se iniciará con un programa de apoyo para prevenir y subsanar posibles riesgos de abandono. Esto derivado al fortalecimiento de

Fecha de actualización:
10/Marzo/2016



Fecha de validación:
10/Marzo/2016

los proyectos y acciones siguientes: atención compensatoria y orientación; seguimiento a los cursos de capacitación docente en las asignaturas con mayor índice de reprobación.

Así también, es importante hacer mención que debido a la implementación de Programas Federales como “Síguelo Caminemos Juntos”, del cual se derivan “Construye-T”, se amplió la cobertura de este programa a más centros educativos en tutorías, fomento a la lectura y orientación educativa; se proporcionaron herramientas a los alumnos que les ha permitido fortalecer su formación académica y por ende su permanencia en la Institución.

En comparación con la Media Federal y Estatal, el indicador, se sitúa por arriba en 5.01 y 7.01 puntos porcentuales respectivamente.

El Índice de Reprobación se disminuyó en un 2.89% quedando en el ciclo 2014-2015 en 10.11%, con respecto del ciclo anterior 2013-2014 que fue de 13.00%. Al respecto, se ha implementado una guía de inclusión para alumnos con discapacidad y problemas de aprendizaje, con la finalidad de que el alumno tenga la posibilidad de concluir sus estudios llevando a cabo una adecuación curricular, para que continúe sus estudios con el mínimo de barreras de aprendizaje; se está trabajado con un programa de tutorías académicas de apoyo a los estudiantes, en la parte académica y en la parte emocional; se trabajó un listado de conferencias de apoyo a las problemáticas en los centros educativos, impartiendo conferencias a estudiantes sobre autoestima y se retomaron los talleres de “Escuela para Padres”. De igual forma se proporcionó a todos los centros educativos un test para detectar los canales de percepción de los estudiantes, el cual fue aplicado y proporcionado a los docentes con la finalidad de que realizaran las adecuaciones a su planeación y se atendieran los distintos estilos de aprendizaje.

Como se sabe, la reprobación en el Nivel Medio Superior, se origina por causas multifactoriales, pero principalmente por deficiencias en la formación básica, que se combinan con la falta de mecanismos compensatorios, para que los alumnos puedan cursar satisfactoriamente las asignaturas en este nivel educativo, ante este decremento, se seguirán reforzando los programas que intencionalmente la Reforma Integral de Educación Media Superior sugiere como mecanismo de gestión y que son: orientación, tutorías y asesorías.

Algunos aspectos que incidieron significativamente fueron: la evaluación continua que permitió que los alumnos se recuperaran académicamente en el transcurso del semestre a través de los cortes parciales. De igual forma la instrumentación de los Consejos Técnicos de Educación Media Superior, lo cual permitió que de forma colegiada en el centro educativo se analizaran temas y prioridades del Sistema Básico de Mejora, atendiendo la prioridad “Mejora de los Aprendizajes” para incidir favorablemente, en la disminución de la reprobación.

En comparación con la Media Federal y Estatal, el indicador, se sitúa por debajo en 4.39 y 4.69 puntos porcentuales, respectivamente.

El Índice de Eficiencia Terminal para el ciclo 2014-2015, disminuyó 2.00 puntos porcentuales, quedando en 55.60%, con respecto al ciclo anterior que fue de 57.60%, la movilidad de estudiantes mencionada anteriormente incide en la disminución de la eficiencia terminal. Una estrategia tendiente a mejorar el índice es la implementación del “Programa Construye T”, con la finalidad de profesionalizar al personal docente y directivo en el manejo de habilidades socioemocionales de los estudiantes, que, por medio de actividades específicas llevadas a cabo en el centro educativo, se ha impactado en el desempeño académico, social y familiar de los alumnos. Cabe mencionar que anteriormente contábamos con 35 centros educativos incorporados a este Programa, actualmente contamos con 64 centros educativos que se ven beneficiados con esta metodología.

En comparación con la Media Federal y Estatal, el indicador del COBAEH se sitúa por debajo en 7.7 y 13.6 puntos porcentuales, respectivamente.

El Índice de Aprovechamiento General reporta una disminución del 0.04 centésimas, pasando de 7.64 en el ciclo 2013-2014 a 7.60 en el ciclo 2014-2015, por lo que se seguirán reforzando los proyectos y acciones siguientes: atención compensatoria, asesorías individualizadas, escuela para padres y estrategias en los Consejos Técnicos

Escolares de Educación Media Superior (CTEEMS); en lo que refiere a la capacitación docente, se implementó el Programa de Formación y Actualización Docente, con la finalidad de profesionalizar al personal; se signaron firmas de convenio con instituciones de reconocido prestigio académico, tales como: CINVESTAV, Universidad La Salle, Instituto Tecnológico de Monterrey, UPP, UAEH, derivando en múltiples beneficios para el personal en becas y posgrados.

Así mismo, cabe resaltar que la Dirección Académica emitió directrices que permitieron incidir significativamente, por mencionar algunas: el trabajo colegiado en las Juntas de Academia en sus diferentes fases: centro educativo, regional y estatal, que permitieron unificar criterios de desempeño y evaluación; así como, el acompañamiento y asesoría permanente a docentes y el fortalecimiento de trabajo por proyectos, la elaboración de un catálogo de estrategias didácticas y buenas prácticas, todo ello, en los distintos campos disciplinares, alineados al enfoque por competencias.

En lo concerniente a Cobertura, se incrementaron 16 centros educativos, dos de nueva creación y 14 por sustitución de Bachillerato a COBAEH, a la fecha el Colegio de Bachilleres se encuentra integrado por 53 COBAEH y 79 Centros de Educación Media Superior a Distancia, teniendo presencia directa en 68 de los 84 Municipios, con una cobertura geográfica en el Estado del 80.95%.

El Organismo llevó a cabo 17 reuniones de academia, doce regionales, dos estatales y tres extraordinarias, con la participación de 1500 docentes y 500 académicos de los centros educativos, las actividades desarrolladas coadyuvaron a una implementación pertinente de los contenidos programáticos en las aulas, a una mejor práctica docente, y por consecuencia a un mejor servicio educativo, beneficiando con ello a la totalidad de la matrícula escolar.

Se llevó a cabo la capacitación, actualización y profesionalización docente, administrativa y directiva a un total de mil 870 trabajadores, siendo de estos mil 568 docentes y 302 directivos y administrativos. El proyecto impacta de manera cualitativa y cuantitativa, debido a que, a través de la detección de necesidades de capacitación, se pudo priorizar el tipo de conocimientos, destrezas y competencias laborales que requiere el personal docente, administrativo y directivo.

Con relación a la Reforma Educativa, se realizaron las juntas de academia de carácter disciplinar, en las modalidades: centro educativo, regional y estatal, lo anterior con la finalidad de unificar criterios e intercambiar estrategias que permitan formalizar la Educación Basada en Competencias para un mejor desempeño del personal docente. En el Marco de Formación y Actualización Académica, en la línea de formación Directiva, (Acuerdo Secretarial 449) 124 Directivos de nuestra Institución cursaron el Diplomado: "Plan Estratégico para una Institución Educativa" en CIDFORT. Destaca que 96 directivos se encuentran certificados en este estándar de competencia. En coordinación con la Dirección General de Educación Media Superior del Estado, el Congreso Estatal de Consejos Técnicos Escolares de Educación Media Superior (CTEEMS), siendo sede COBAEH Plantel Actopan, al que asistieron los Directores de Educación Media Superior, públicos y privados, para el balance de las actividades realizadas.

Se llevaron a cabo reuniones con el personal docente de cada una de las capacitaciones para el Trabajo, con la finalidad de revisar los Programas de Estudio y de esa manera enriquecer los mismos, desde el enfoque de Educación Basada en Competencias y generar estrategias específicas para atender de manera efectiva las necesidades de alumnos y de docentes.

Se realizaron reuniones de trabajo semanales y mensuales del Consejo Académico con los Jefes de Departamento de la Dirección Académica, con el objetivo, de dar a conocer las diferentes actividades académicas rectoras, así como, los lineamientos y dimensiones de los diferentes programas estatales y federales a citar el Programa "Construye-T" y su interrelación con los Proyectos Formativos Integradores, además de conocer las habilidades desarrolladas en la comunidad estudiantil.

Se realizó la capacitación presencial al personal Directivo de los Centros Educativos, por zonas, con la finalidad de eficientar y garantizar el desarrollo óptimo de las sesiones Ordinarias de los Consejos Técnicos Escolares de

Educación Media Superior; se capacitó a los Directores y Subdirectores Académicos, acerca de los registros académicos exigibles por el Sistema Nacional de Bachillerato.

Los Responsables Académicos de los Centros Educativos, participaron en el “Foro Taller Marco Estatal del Trabajo Colegiado de las Academias”, que realiza la Dirección General de Educación Media Superior.

Se dio seguimiento y evaluación a las sesiones de los Consejos Técnicos Escolares de Educación Media Superior, por parte de personal de la Dirección Académica y Coordinaciones de Zona.

Dentro del Programa de Formación y Actualización Docente, se contó con la participación de Docentes y Directivos en cursos en línea, avalados por la Universidad “La Salle Pachuca” y “Academia Fundación Slim”, en los que se ha puesto especial énfasis en los aspectos relevantes de los acuerdos secretariales de la Reforma Integral de Educación Media Superior y del Sistema Nacional de Bachillerato.

Se impartió el curso de inducción al personal docente y administrativo de nuevo Ingreso, enfatizando la normatividad y disposiciones de la Reforma Integral de Educación Media Superior, puntualizando los diferentes acuerdos secretariales: 442, 447 y 449 que dicta la Reforma, esto debido al incremento de nuevos centros educativos en las diferentes zonas.

Se realizó el octavo coloquio de la enseñanza de la Física y las Matemáticas en la Educación Media Superior, donde se plantearon diferentes estrategias didácticas por parte de reconocidas y prestigiadas Instituciones como el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, la Universidad Autónoma de México, el Instituto Politécnico Nacional, atendiendo a los lineamientos de la Reforma Integral de Educación Media Superior.

Directores de nuestra institución se capacitaron por parte de la Coordinación Sectorial Académica (COSDAC), para ser tutores en línea de docentes Idóneos de nuestra Institución, así como, docentes de diferentes partes del país, así también se participó en el Taller “Academias disciplinares y el Trabajo Colegiado”, donde se abordaron contenidos específicos de la inclusión de la Agenda Estratégica en los CTEEMS y en nuestras academias.

Se realizó el Coloquio de proyectos Formativos Integradores en su décima edición, fase estatal en las categorías de sociales, tecnológicos, ecológicos y productivos con la participación de alumnos de las diferentes zonas que conforman el COBAEH.

Se participó, a través de ponencias “Prácticas de Éxito de Trabajo Colegiado Desarrollado en los diferentes centros educativos de Nuestra Institución” en el Primer Congreso Nacional de Academias Disciplinarias y Trabajo Colegiado efectuado en Mérida, Yucatán.

El Gobierno del Estado de Hidalgo tiene como prioridad reconocer la labor docente y lo hace a través de beneficios económicos, que ayudan al personal docente del Colegio de Bachilleres a mejorar sus condiciones de vida y les motiva a realizar con mayor entusiasmo y calidad, las tareas académicas encomendadas, en este contexto se beneficiaron 1,111 estímulos por 18 millones 876 mil 70 pesos con 27 centavos del Programa al Estímulo al Desempeño Docente.

Con la ponencia del Doctor Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario Federal de Educación Media Superior, se llevó a cabo el “Taller Estatal de Trabajo Colegiado de las Academias”, donde se realizaron mesas de trabajo con representantes académicos de diversas áreas e Instituciones de Educación Media Superior.

Con el objetivo de brindar un espacio para la formación y capacitación constante de profesionales de la Educación Media Superior, considerando nuevas tendencias educativas, el uso de las tecnologías de la información y la comunicación, generando el desarrollo de competencias de liderazgo para atender las necesidades académicas de los jóvenes, el Licenciado Alberto Islas Lara, Director General del COBAEH, participó junto con los Jefes de Departamento del Área Académica, en el Congreso Internacional “Educación 360°: Fortaleciendo Inteligencias”

celebrado en Mazatlán Sinaloa, el cual fue organizado por el Colegio de Bachilleres del Estado de Sinaloa (COBAES).

Con el fin de realizar propuestas que resuelvan alguna problemática específica de su comunidad, para poder movilizar, asociar e integrar el conjunto de conocimientos adquiridos y con ello se enfrente con éxito a situaciones y contextos nuevos, se llevó a cabo el “Décimo Coloquio Innovación al Desarrollo de Competencias”, en las categorías de trabajos: productivos, ecológicos, sociales y tecnológicos.

Los días 11 y 12 de diciembre en la Ciudad de Mérida, Yucatán se llevó a cabo el Primer Congreso Nacional de calidad académica y trabajo colegiado, este congreso, contando con la presencia del Subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Doctor Rodolfo Tuirán, así como, las ponencias del Director General de Educación Media Superior del Estado de Hidalgo, Ingeniero Juan Benito Ramírez y del Maestro Edgar Estrella, Subdirector Académico del COBAEH.

En relación al proceso de certificación se emitieron 7,768 certificados de terminación y diplomas, siendo 246 del periodo escolar 2014-B y 7,522 del periodo escolar 2015-A.

DIFUSIÓN Y EXTENSIÓN

En relación a los diferentes tipos de becas, el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, cuenta con 21,635 becarios, siendo 18,386 de PROSPERA y 3,249 del Programa de Becas de Educación Media Superior, en los 132 centros educativos.

Se llevaron a cabo 240 acciones de difusión institucional destacando las siguientes: diseño y entrega de material promocional; renovación del acervo fotográfico con visita a 18 planteles, elaboración de síntesis informativa impresa y digital; reunión con medios de comunicación y la transmisión de Programas de Radio “Voces en Movimiento”; asistencia a 24 ceremonias de fin de curso, en las 6 zonas; elaboración de boletines; grabación de capsulas para el Programa “Aula Radio” de Comunicación Social de la SEPH; informe de actividades que se envía a las diferentes Dependencias de Educación Media Superior; se dio a conocer mediante Redes Sociales los eventos sobresalientes; se elaboró un cartel de inicio del periodo escolar para el CEMSaD Progreso; se rediseñaron las portadas de Facebook y Twitter; se realizaron boletines de inicio de periodo escolar, Aldea Digital, del concurso de matemáticas y de la preparación para los docentes de Educación Media Superior; se publicó información en el portal de COBAEH; se cubrieron eventos como la inauguración de la cancha en el Plantel Huasca; evento público de asignación de plazas en donde asistió el Licenciado José Francisco Olvera Ruíz, Gobernador Constitucional del Estado; se realizó el diseño del evento “Yo no Abandono”; el diseño del desfile del 16 de septiembre; inicio del 28 Aniversario de COBAEH; concurso “Pinta tu Hidalgo”, así como, de la Vigésima Segunda Semana de la Ciencia y la Tecnología, entre otras.

En lo referente a la Formación Cultural, Deportiva, Académica y Recreativa, el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, participó en diversas actividades, destacando las siguientes: Promoción y difusión de la Compañía de Teatro de la Zona I; curso sobre valores, por parte de la Fundación Abriendo Puertas A.C.; dotación de material para actividades para-escolares; fase regional del Concurso de Fotografía: “Maravillas del COBAEH”; programa permanente de lectura; encuentros deportivos y culturales del Espacio Común de la Educación Media Superior; encuentro deportivo nacional del CONADEMS, celebrado en la Ciudad de Zacatecas, participando los planteles de Huichapan, Tlanchinol y Zempoala; Campeonato Nacional de Robótica VEX 2015, coordinado por la Subsecretaría de Educación Media Superior y la SEPH.

Exhibición Militar “Pasión por Servir a México” con la participación de alumnos de los centros educativos: La Providencia, Mineral de la Reforma y Téllez; encuentros culturales y deportivos intramuros y a nivel de zona, con motivo del 28 Aniversario de nuestra Institución; semana de la ciencia y de la tecnología, fase estatal; seguimiento a la promoción y participación de los alumnos a nivel estatal y nacional; concurso: “Pinta tu Hidalgo”, con motivo de la Feria Anual San Francisco 2015; “Jornadas de Sensibilización en los Jóvenes” Zona III de Ixmiquilpan;

Certamen Estatal de Oratoria; Certamen Estatal Voice Talent 2015 en Dirección General; Muestra de Altares de los centros educativos San Miguel y San Agustín Tlaxiaca; Ceremonia de Aniversario de la Revolución; Un Día Cultural organizado por el CEMSaD San Miguel, participando la comunidad estudiantil y la sociedad en general.

Alumnos de los planteles Santiago de Anaya y Nopala, participaron en el Campeonato Mundial Vex Robotics 2015, celebrado en el Exposition Center, en Louisville de la Ciudad de Kentucky, Estados Unidos de Norteamérica, junto a equipos de educación media superior de todo el mundo, teniendo una participación destacada.

Dentro del Evento Estatal “Pintura y Dibujo Construye-T”, Miguel Ángel Badillo Vázquez, alumno del plantel Tula de Allende obtuvo el Tercer Lugar con “El Árbol del Conocimiento” y la alumna María Guadalupe Morales Ramos del Plantel Huejutla obtuvo el Cuarto Lugar con su obra “Constrúyete a Ti Mismo”.

Se llevaron a cabo los “Encuentros Deportivos y Culturales de Espacios Comunes de Educación Media Superior”, donde participaron los diversos Subsistemas de Educación Media Superior.

El alumno Eduardo Cerón Flores adscrito al Plantel Téllez se hizo acreedor al Premio Estatal de la Juventud 2014 en la categoría de “Discapacidad e Integración”.

Con la presencia del Gobernador del Estado Licenciado José Francisco Olvera Ruiz, dentro del Programa Beneficios en Tecnologías de la Información y la Comunicación (BENETIC) 2015, se beneficiaron 1657 alumnos con Tablets, y se les otorgó a 1795 alumnos conectividad por un año más, reconociendo a los estudiantes con el promedio más alto de cada grupo.

Alumnos del CEMSaD Texcaco fueron reconocidos con el Tercer Lugar Nacional en la presentación de “Proyectos Universitarios de Innovación y Emprendimiento 2015”, donde se mostró lo más sobresaliente desarrollado por estudiantes y docentes de Educación Media Superior y Superior, con el proyecto “Cultivo de Plantas Medicinales”; evento que fue realizado en el contexto de Aldea Digital Telcel 4GLTE-Infinity 2015.

La Monumental Banda de Guerra del COBAEH, integrada por 185 alumnas y alumnos de Centros Educativos del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, Actopan, Francisco I. Madero, Tolcayuca, Mineral de la Reforma, La Providencia, San Agustín Tlaxiaca, Cuauhtepic, Tulancingo, Téllez, Tepeapulco Atotonilco de Tula y Zempoala, encabezaron el desfile Cívico-Militar del 16 de septiembre.

Se llevó a cabo la celebración del 28 Aniversario del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, dando inicio con una ceremonia conmemorativa en los 132 Centros Educativos, destacando entre ellos los 4 Planteles fundadores del Organismo: Cardonal, Nopala, Tenango de Doria y Zimapán.

En la Semana Estatal de la Ciencia y la Tecnología 2015, COBAEH participó con los centros educativos de Actopan con el proyecto “Polímeros al Cuidado del Medio Ambiente” quienes obtuvieron el primer lugar, logrando así su pase a la fase nacional junto con el Plantel Cuauhtepic “Silla de Ruedas Autosustentable”, siendo en la Ciudad de Guadalajara Jalisco los días 9 y 10 de noviembre, donde participaron los 32 Estados de la República Mexicana. Mediante un riguroso proceso de evaluación, los jóvenes Diana Laura Ibarra Gómez, José Carlos Hernández García, Aylin Díaz Alamilla, acompañados de su asesor el Ingeniero Freddy Hernández Espinosa, ellos obtuvieron uno de los doce pases a la Feria Internacional de Ciencias e Ingenierías, en la categoría de Ciencias Naturales y Medio Ambiente a realizarse en la Ciudad de Houston Texas en el mes de mayo 2016. El experimento en comento, consiste en realizar plantillas ortopédicas, a través de la semilla del aguacate, resina de mezquite y agua de caña, una biomasa completamente natural.

El Plantel San Agustín Tlaxiaca, participó en el concurso “Pinta tu Hidalgo”, en el marco de la Feria San Francisco 2015, el equipo integrado por Ana Karen Hernández Ruiz, Marisol Ortiz Llamas, Omar Ortiz Llamas, Vanessa Peña Rocha, Karina Aidé Pérez Cerón y su asesora María del Carmen Omaña Jiménez, obtuvieron el Tercer lugar del concurso.

En el auditorio Manuel Ángel Villagrán Valdespino de esta Dirección General, se llevó a cabo la final del Concurso Voice Talent 2015, donde la alumna María Fernanda Ponce Guerrero, del Plantel Huichapan obtuvo el primer lugar, Mishell Guadalupe Tovar Hernández del Plantel Huejutla y Miguel Gibrán de la O de Cuauteppec, lograron el Segundo y tercer lugar respectivamente.

En el Marco del Concurso Estatal de Oratoria, la alumna Mayte Tolentino Sánchez del CEMSaD San Esteban, logró el Primer Lugar, el alumno Juan Manuel Hernández Azpeitia del CEMSaD Santa María Amajac el Segundo Lugar, y Jaciel Orozco Ortega del Plantel Mineral de la Reforma el Tercer Lugar, este evento se realizó en el auditorio Manuel Ángel Villagrán Valdespino de la Dirección General.

El Centro Educativo de San Agustín Tlaxiaca, representó a COBAEH en el “Concurso de Altares” organizado por el Gobierno del Estado de Hidalgo, a través de la Secretaría de Educación Pública y del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, realizado en el Jardín de los Hombres Ilustres, ubicado a un costado del Palacio de Gobierno.

Con el tema “Dibuja tu Vejez”, la alumna Abril Sosa Meneses del COBAEH Tecocomulco, obtuvo el Primer Lugar en el Vigésimo Primer Concurso Nacional de Dibujo y Pintura Infantil y Juvenil 2015.

Alumnos del centro educativo de San Bartolo Tutotepec, obtuvieron dos medallas de bronce en la Vigésima Olimpiada Mexicana de Informática celebrada en Chihuahua, Chihuahua.

Alumno del Centro Educativo de Atotonilco de Tula participó del 17 al 20 abril en la Olimpiada Mexicana de Historia, teniendo una participación destacada.

Las alumnas de los centros educativos Xochicoatlán y Actopan, formaron parte de la Delegación Representante del Estado de Hidalgo en la Olimpiada Nacional de Biología, al término de dicha olimpiada recibieron un reconocimiento por su participación.

Como parte del plan de mejora y los proyectos formativos que llevan a cabo los centros educativos, se realizaron actividades a favor de la conservación del ambiente, como recolección de PET, reforestación de áreas verdes, reutilización de materiales para decorar los espacios de los centros educativos, manejo y cuidado del agua, huertos, compostas, lombricompostas y conferencias para fortalecer las asignaturas de ecología y medio ambiente.

VINCULACIÓN

El plantel Actopan fue sede del Congreso Estatal de los CETEEMS, donde se dieron cita autoridades de Educación Media Superior, con la finalidad de compartir experiencias al implementar los consejos técnicos.

Los Titulares de la Secretaría de Educación Pública del Estado, del Sindicato Único de Trabajadores Académicos del COBAEH y del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, firmaron convenio de colaboración para capacitación informada y oportuna, con respecto al proceso de evaluación para la permanencia 2015.

El Secretario de Educación Pública del Estado, Miguel Ángel Cuatpotzo Costeira, visitó el Plantel Tulancingo, en este recorrido fue recibido por el Director General y la Directora del centro educativo, donde convivió con los alumnos, conociendo inquietudes, proyectos e ideas; de igual, forma interactuó con el personal directivo, administrativo y personal docente de este Plantel.

El Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo y el Instituto Hidalguense de la Competitividad Empresarial (IHCE) signaron convenio de colaboración con el cual se pretende la generación de estrategias para articular programas de apoyo a jóvenes emprendedores de Educación Media Superior y Superior así como PYMES (Pequeñas y Medianas Empresas). Tendiendo como marco, la inauguración del onceavo Centro de Desarrollo

Empresarial EMPREDERED-Huasca, el Director General de COBAEH Licenciado Alberto Islas Lara, habló acerca de la importancia de este convenio, mismo que conlleva el apoyo al emprendedurismo de los jóvenes estudiantes, así como, el impulso a la creación de nuevas fuentes de empleo en las diferentes regiones del Estado de Hidalgo.

El Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, firmó importante Convenio Internacional de Cooperación Mutua con la Universidad de Costa Rica (UCR), el cual fue suscrito en el contexto de la primera reunión México, Centroamérica y el Caribe, de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe 2015, que tuvo como sede la Universidad Veracruzana, el propósito de este convenio es promover la cooperación interinstitucional entre los principales programas de estudio de la UCR y el COBAEH, para propiciar con ello el desarrollo de un programa de intercambio entre ambas Instituciones Educativas.

Se llevaron a cabo las tres aplicaciones del examen para la Acreditación de Conocimientos Equivalentes al Bachillerato General correspondiente al 2015, en las sedes de aplicación: Mineral de la Reforma, Cuauhtepac y Tula de Allende, siendo un total de 1,504 sustentantes quienes presentaron este examen.

GESTIÓN

En lo referente a Presupuesto la Honorable Junta de Gobierno, en su Cuadragésima Novena Sesión Extraordinaria, autorizó al Colegio de Bachilleres su modificación al Presupuesto 2015, por un monto de 810 millones 996 mil 226 pesos con 49 centavos.

De acuerdo a la programación realizada referente a la captación de ingresos propios, por cada una de las cuotas y tarifas autorizadas al Organismo, en el periodo que se presenta, se logró captar 29 millones 66 mil, 315 pesos con 0 centavos y Un millón 135 mil 63 pesos con 49 centavos de otros ingresos, la suma de estas dos cantidades, nos arroja un total de 30 millones 201 mil 378 pesos con 49 centavos, correspondientes a los ingresos reales registrados al 31 de diciembre de 2015.

En cumplimiento a lo que establece el Artículo 12, del Reglamento de la Ley de Entidades Paraestatales del Estado de Hidalgo, se hace del conocimiento de la Honorable Junta de Gobierno que el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo, se encuentra al corriente en el pago de sus obligaciones fiscales, tanto con la Hacienda Federal, como con la Hacienda Estatal.

Al 31 de diciembre 2015, se realizaron los procedimientos para la adquisición de bienes y contratación de servicios: Licitación Pública Nacional e Internacional, Invitación a Cuando menos Tres Personas y Adjudicaciones Directas en las dos modalidades regidas por el Artículo 41 y Artículo 42 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, lo que representó un monto de 73 millones 154 mil 875 pesos con 0 centavos.

Por lo que se refiere a Infraestructura se obtuvieron los siguientes logros:

Terminación de obras correspondientes a 17 aulas didácticas en tres centros educativos: 2 en el COBAEH Jaltocán del Programa de Obra PIEMS 2007, 14 en el COBAEH Tizayuca, de las cuales 4 corresponden al Programa de Obra PIEMS 2008 y 10 al Programa de Obra FAM 2014, y 1 en el COBAEH Atengo del Programa de Obra FAM 2014. Un taller de cómputo en el COBAEH Tizayuca del Programa de Obra PIEMS 2008. Un módulo de servicios sanitarios en el COBAEH Tizayuca del Programa de Obra PIEMS 2008. Un módulo de escaleras en el COBAEH Tizayuca del Programa de Obra PIEMS 2008. Dos áreas administrativas en dos centros educativos: uno en el CEMSaD Jiliapan y otra en el COBAEH Tlanchinol, correspondientes al Programa de Obra del Fondo Complementario para la Incorporación al Sistema Nacional de Bachillerato 2011. Dos módulos de orientación: asesorías y tutorías, uno en el COBAEH Tlanchinol del Programa de Obra del Fondo Complementario para la Incorporación al Sistema Nacional de Bachillerato 2011 y el otro del COBAEH Actopan del Programa de Obra del Fondo Complementario para la Incorporación al Sistema Nacional de Bachillerato 2012. Siete obras exteriores en seis centros educativos: 1 en el COBAEH Jaltocán del Programa de Obra PIEMS 2007, 2 en el COBAEH Tizayuca, de las cuales 1 corresponde al Programa de Obra PIEMS 2008 y 1 al Programa de Obra FAM 2014; 1 en el CEMSaD Jiliapan del Programa de Obra del Fondo Complementario para la

Incorporación al Sistema Nacional de Bachillerato 2011, 1 en el COBAEH Actopan del Programa de Obra del Fondo Complementario para la Incorporación al Sistema Nacional de Bachillerato 2012, 1 en el COBAEH Atengo del Programa de Obra FAM 2014 y 1 en el COBAEH Tlanchinol del Programa de Obra del Fondo Complementario para la Incorporación al Sistema Nacional de Bachillerato 2011. Todo lo anterior, correspondiente a terminación de obra, suma una inversión de 16 millones 842 mil 835 pesos con 53 centavos.

Proceso en la construcción de las obras correspondientes a: 10 aulas didácticas en 4 centros educativos; 1 en el COBAEH Huazalingo del Programa de Obra PIEMS 2007, 5 en el CEMSaD Cahuazas del Programa de Obra FONREGION 2014; 2 en el COBAEH Tehuetlán del Programa de Obra FAM 2014, 2 en el CEMSaD Texcaco del Programa de Obra FAM 2014. Un taller de cómputo en el CEMSaD Cahuazas del Programa de Obra FAM 2014; 4 obras exteriores en 4 centros educativos, 1 en el COBAEH Huazalingo del Programa de Obra PIEMS 2007; 1 en el CEMSaD Cahuazas del Programa de Obra FONREGION 2014, 1 en el COBAEH Tehuetlán del Programa de Obra FAM 2014, una en el CEMSaD Texcaco del Programa de Obra FAM 2014. Lo antes citado, referente al proceso en la construcción de las obras, suma una inversión de 9 millones 496 mil 577 pesos con 46 centavos.

Los logros descritos dentro de los seis programas de obra anunciados con anterioridad, referentes a terminación y proceso, nos arroja una inversión total de 26 millones 339 mil 412 pesos con 99 centavos, este monto se encuentra integrado por Inversión Federal y Estatal.

En lo concerniente a Equipamiento, el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo adquirió en el periodo que se informa 11,700 bienes de mobiliario y equipo con una inversión total de 33 millones 767 mil 412 pesos con 85 centavos.

Al 31 de diciembre del 2015, el inventario del Organismo nos arroja un total de 269,484 registros.

La situación actual de los 132 Bienes Inmuebles del Organismo, se encuentran regularizados un total de 49 centros educativos y 83 se encuentran en trámite de regularización ante diferentes instancias.

Se atendieron las necesidades de información de la auditoría externa realizada los días 5 y 6 de mayo por la empresa certificadora DET NORSKE VERITAS-GERMANISHER LLOYD, a las áreas de Dirección General y Centros Educativos certificados de Cuautepec y Tasquillo, la cual dio como resultado la recertificación del Organismo en el ISO 9001:2008 en sus dos procesos "Registro para Admisión y Reinscripción de Educandos y Certificación de Egresados".

Ceremonia cívica para el primer día de clases en el plantel Zimapán I y acompañado de autoridades municipales inauguró la techumbre de este plantel, construida en conjunto con el Municipio y Padres de Familia.

Se llevó a cabo la inauguración de las instalaciones del centro educativo de Tizayuca, contando con la presencia del Gobernador del Estado Licenciado José Francisco Olvera Ruiz, del Doctor Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Media Superior, del Secretario de Educación Pública en Hidalgo y de la Subsecretaria de Educación Media Superior y Superior. En este acto se hizo entrega del COBHI BUS, transporte escolar que será utilizado por los alumnos y docentes de los Centros Educativos.

El Licenciado Alberto Islas Lara, Director General del COBAEH, acompañado por la Diputada Federal por el IV Distrito, autoridades Municipales, Administrativas, Docentes y Padres de Familia, inauguraron una cancha de basquetbol en el Centro Educativo Huasca de Ocampo, misma que beneficiará a la comunidad estudiantil permitiéndoles espacios de sano esparcimiento.

El Director General del COBAEH, Autoridades Municipales, Directivos del centro educativo y Padres de Familia, firmaron las escrituras del predio donde se construirán las instalaciones del CEMSaD Cahuazas.

Se entregó mobiliario y equipo de cómputo al plantel Huichapan, así también, inauguración de la segunda etapa de construcción del auditorio de usos múltiples, se dio paso a la colocación de la techumbre y mano de obra para la construcción de pisos y aplanados.



Se inauguró el estacionamiento del Centro Educativo de Zempoala, construcción que fue posible gracias a la contribución económica de la Presidenta Municipal Selene Peña Ávila, de la Dirección General del COBAEH y de los Padres de Familia de ese Plantel, quienes consiguieron de igual forma, el apoyo económico de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano.

Se entregó mobiliario y equipo de cómputo, esto para beneficio de alumnos y personal docente y administrativo del centro educativo Cochoatla.

En las Oficinas Centrales de la Dirección General, se llevó a cabo la donación de terreno para la construcción del Centro Educativo de San Juan de las Flores. por parte del Ciudadano Floro López Sánchez.

- [Informes de Gobierno](#)

